

	PLAS.	OTE
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

Importante á las Señoras

Ha llegado á esta capital el representante de la casa E. y Q. Pampló de Valencia, con un extenso mostrario de las más altas novedades del país y extranjeras propias para la temporada actual; y además un inmenso surtido en géneros de seda negros y colores de su propia fabricación.

Las señoras que desean ver el muestrario pueden mandar aviso á la fonda de Barnils (Conquistador, 18) y serán servidas inmediatamente.

El libro rojo

El «Maine»

El primer documento referente á este asunto es un telegrama del señor Gullón á nuestro encargado de negocios en Washington manifestando el sentimiento profundo de nuestro Gobierno por la catástrofe ocurrida al Maine.

Sigue un telegrama del señor Du Bosch manifestando que en todas las esferas oficiales de Washington reina la completa convicción de que el accidente del Maine ha sido puramente casual, y en este sentido se ha expresado un individuo del Gobierno.

En telegrama del 17 de Febrero, el señor Gullón se felicita de que en las esferas oficiales desechen calumnias imputaciones, y encarga se exprese al presidente de la República el sentimiento de la Reina Regente.

Al siguiente día el señor Du Bosch da cuenta de haber cumplido el encargo, contestándole Mac-Kinley:

«Ruego á usted haga llegar á conocimiento de S. M. la Reina mi sincero aprecio por sus bondadosas expresiones de simpatía con motivo de esta gran pérdida que ha sufrido el pueblo americano.»

Añade el telegrama que el departamento de Marina ha colocado un aviso al público, redactado por el perito Alge, declarando que la explosión del Maine no puede haber resultado de un torpedo ó de fuerza exterior.

Además, el capitán del Maine telegrafía que la bondad y cortesía manifestadas á él y á su tripulación en la Habana, son incomparables.

En el propio día Mr. Woodford atestigua la gratitud del presidente, Gobierno y pueblo americano por el pésame del Gobierno español.

En 25 de Febrero el encargado de negocios señor Du Bosch se alarma por la agitación que empieza á producirse ante la calumnia de que el Maine fué volado por una mina submarina, y añade que si el dictamen oficial americano confirma esos rumores, entraremos en una situación gravísima.

El 27 del mismo mes telegrafió el señor Du Bosch haber logrado se comuniquen instrucciones á Sigsbee y Lee, para que faciliten á los buzos españoles el reconocimiento del casco; pero con independencia de los americanos, pues entiende este Gobierno producirá mejor efecto publicar por separado los informes español y americano; tanto más, cuanto que cree y espera que ambos serán idénticos en los puntos esenciales.

El señor Polo de Bernabé telegrafía en 10 de Marzo que acaba de tomar posesión de su cargo y teme que el dictamen del Maine y los informes de los cónsules pueden hacer surgir peligrosos incidentes.

Al siguiente día dice que Mr. Dayle ha expresado amistosos sentimientos, pero dando gran importancia al asunto del Maine.

Horas más tarde vuelve á telegrafiar que Mac-Kinley ha pronunciado un discurso muy afectuoso al recibirle y añade: «Temo, sin embargo, que las obras no correspondan á las palabras.»

En 16 de Marzo el señor Gullón dirigió una circular telegráfica á los embajadores españoles para que procuren desautorizar las calumnias referentes al Maine.

En 22 del mismo mes Mr. Woodford pide una conferencia al señor Gullón, rogándole asista el señor Moret, y entrega en ella un escrito insinuando sospechas sobre el Maine, y añadiendo que «si dentro de muy pocos días no se llega á un acuerdo satisfactorio que asegure una paz inmediata y honrosa en Cuba, el presidente no podrá menos de someter al Congreso las relaciones

entre España y los Estados Unidos, comprendiendo el asunto del Maine. Espero recibir dentro de muy pocos días alguna proposición concreta que equivaiga al restablecimiento inmediato de la paz en Cuba.»

Nuestro ministro de Estado enteró de este ultimatum á los embajadores españoles, y al día siguiente contestó por escrito á Mr. Woodford protestando de que se someta á una asamblea política numerosa y popular un asunto técnico en el que aún no ha recaído dictamen de la comisión española, la cual ha invitado inútilmente á los marinos norteamericanos para que se asociaran á sus trabajos y reconocimientos.

En cuanto á la inmediata pacificación de Cuba, si se alude al régimen político, debe tenerse en cuenta que las Cámaras insulares se reunirán el 4 de Mayo, prestando preferente atención á cuanto facilite una paz duradera y pronta.

En el propio día Mr. Day conferenció con el señor Polo, indicándole que el presidente deseaba evitar rozamientos, anunciando que el informe se enviará al Congreso y que iba á producir gran agitación, aún cuando tenía la seguridad de que todo se arreglaría amigablemente.

En 27 de marzo telegrafía el señor Polo que el vicepresidente de la República espera se desvanezca la tormenta, pero que teme mucho un conflicto. Contestó el señor Gullón con un extracto del informe oficial español.

El 28 entregó Woodford una nota con el extracto del informe de los marinos americanos añadiendo que la responsabilidad corresponde á la jurisdicción española encargada de proteger una nave pública, y los marineros de una potencia amiga. Mac-Kinley no duda de que el sentido de justicia de la nación española impondrá las resoluciones que sugieren las amistosas relaciones de ambos Gobiernos.

El «ultimatum» y la guerra

En cuanto llegó á Washington el señor Polo de Bernabé le telegrafió el ministro de Estado á fin de que lograra inculcar al Gobierno americano la necesidad de que con medidas y hechos demuestre su inclinación á la paz.

Confirió el señor Polo con Mr. Day quien le dijo que los preparativos bélicos de los Estados Unidos los motivaba la compra de buques y arma-

mentos por España, creyéndose por muchos que para concluir con honra la rebelión buscábamos una guerra con los Estados Unidos.

El señor Polo rectificó ese error: «España hara todo lo compatible con su honor para lograr la paz, pero la intervención traería la guerra, verdadero crimen del que nunca se hará responsable España.»

Añadió que si los Estados Unidos hubieran disuelto la Junta de Nueva York y ayudado á España, la guerra de Cuba habría concluido.

Contestó Mr. Day que esto no era posible dadas las leyes americanas y el estado de la opinión.

Aprobada esta actitud por el señor Gullón, telegrafió á nuestros embajadores previniéndoles de la posibilidad de un conflicto inmediato y reclamando los amistosos oficios de las potencias, no vacilando en solicitar su consejo y, en último término, su arbitraje para dirimir las diferencias pendientes y las que, en un porvenir próximo, puedan perturbar la paz, con consecuencias que afecten á los demás países de Europa y América.

Siguen en el Libro Rojo contestaciones mutiladas que suponen verdaderas evasivas y muestras de mera amistad platónica de las potencias.

El cardenal Rampolla muéstrase más expresivo.

Recomienda á España que trate de obtener la intervención de los Gobiernos europeos, y asegura que puede contarse con el efecto del Papa.

Siguen los importantísimos documentos que constituyen la fase decisiva de esta crisis.

Son éstos el entregado por Mr. Woodford al señor Sagasta en la famosa conferencia de 28 de Marzo, y la respuesta dada por el señor Sagasta á Mr. Woodford.

El primero está redactado en los siguientes términos:

«1.º El presidente me encarga explicarme directa y francamente con V. E. acerca de la condición actual de los asuntos en Cuba y del estado de las relaciones entre España y los Estados Unidos.

2.º El presidente piensa que no hay ventaja alguna en discutir los puntos de vista respectivos que sobre estos asuntos tiene cada una de las dos naciones. Esto sería ocasionado á discusiones y á controversias que podrían detener y quizas impedir una resolución inmediata.

3.º El presidente me encarga diga

á V. E. que nosotros no deseamos ni queremos la posesión de Cuba.

4.º También me encarga decirle con igual claridad, que deseamos la inmediata pacificación de Cuba.

5.º Para este fin me sugiere la idea de un armisticio inmediato, que dure hasta el primer día de Octubre, durante el cual se negocie para obtener la paz entre España y los insurrectos, contando para ello con los amistosos oficios del presidente de los Estados Unidos.

Y 6.º Desea también la revocación inmediata de la orden relativa á los reconcentrados, de modo que las gentes puedan volver á sus propiedades, al par que los necesitados sean socorridos con alimentos y recursos, enviados por los Estados Unidos. Los Estados Unidos cooperarán á este fin con las autoridades españolas, para que el remedio sea completo y efectivo.»

La respuesta dice así:

Catás rofe del Maine

«España esta pronta á someter á un arbitraje las diferencias que pudieran surgir en este asunto.

Reconcentrados

El general Blanco acaba de revocar en las provincias occidentales el bando relativo á los reconcentrados.

Aunque esta medida no podrá alcanzar todos sus complementos hasta que las operaciones militares terminen, el Gobierno pone á disposición del gobernador general de Cuba un crédito de tres millones de pesetas á fin de que los campesinos vuelvan desde luego y con éxito á sus trabajos.

El mismo Gobierno aceptará, sin embargo cualquier auxilio que para alimentar y socorrer á los necesitados les sea enviado de los Estados Unidos, en la forma y condiciones antes convenidas entre aquel subsecretario de Estado y el ministro de España en Washington.»

(Continuará)

Un invento naval

Con este título publica nuestro estimado colega *El Noticiero Universal*, de Barcelona, lo siguiente:

«Hemos recibido un extenso escrito en el que su autor trata de demostrar que después de profundos estudios sobre los armamentos navales modernos, cree haber conseguido con toda seguridad el descubrimiento de una máquina de guerra capaz de destruir los

más poderosos acorazados que se permitieran aproximarse á las costas defendidas por un solo buque ó máquina de guerra naval de su invento, sin necesidad de baterías de tierra ni otros buques de la Armada, bastándose por sí solo para la defensa del litoral.

Tras un largo preámbulo y á vuelta de muchas consideraciones acerca de la pérdida de nuestra escuadra de Filipinas y de los fracasos que pueden aún ocurrir y que fácilmente pudieran evitarse, viene á exponer su pensamiento, que procuraremos sintetizar en las menores líneas posibles.

Trátase de la construcción de una poderosa batería flotante de condiciones especiales, cuya fuerza motora no ocasionaría ningún gasto, pues que se compondría única y exclusivamente de la misma agua del mar, tomándose automáticamente la que necesitara para su movimiento, dándole un impulso de 25 á 30 millas de andar.

Las dimensiones de la proyectada batería serían las siguientes: Esiora 100 metros, manga 25 y puntal 10.

Colocada esta batería á la distancia de una ó dos millas frente al puerto, podría arrostrar impunemente la lluvia con los elementos, sin temor de sufrir averías, y dominando una larga extensión del litoral, teniendo siempre dicha batería varios exploradores anexos á la misma, que se compondrían de diferentes torpederos de la invención del autor de este proyecto, á más de dos pequeños buques auxiliares de construcción especial, los cuales alcanzarían un andar de 35 á 40 millas por hora, y de un mecanismo igual al de la batería flotante ya mencionada.

Para demostrar la consistencia de esta nueva fortaleza naval, podrían hacerse entre otras pruebas las siguientes: aplicarle un torpedo á cada costado de los de mayor fuerza explosiva y hacerlos estallar; hacerle servir de banco á la potente artillería de los mejores acorazados, disparando á diferentes distancias y con proyectiles incendiarios y de cualquier otro sistema, sin que lograran abrirle una sola vía de agua.

Con estas baterías flotantes cree su inventor que se podrían echar á pique los acorazados de todas las escuadras que se pusieran á su alcance.

Añade que se reserva dar por escrito otras explicaciones que haría verbalmente ante una comisión técnica que se interesaría en el asunto, y á la cual presentaría sus planos y croquis para la más fácil comprensión

—¿Qué haceis, Itona? ¡dadme ese papel!
—¡Ah! —respondió ella con todos los signos de la más viva emoción,—ya sabéis, amigo mío, si estoy deseosa de descubrir algún indicio relativo á mi origen!... ¡Vos que leéis en mi corazón, que conocéis mi tristeza, sabéis lo que sufro á la idea de mi aislamiento, no sabiendo á qué lado del horizonte dirigir los gritos de mi alma, que desea tanto poder amar á un padre, á una madre!

Pero en el momento de desgarrar, tal vez el velo que cubre mi destino, vacilo y tiemblo!... ¡Tiemblo de descubrir una realidad tan terrible aun que el misterio que me abruma!

Ardientes lágrimas brotaban de los ojos de la desventurada jóven, y Gastón conmovido de piedad, la dijo dulcemente:

—¡Mi pobre Itona, no penseis ahora en vuestra triste suerte! ¡Pensad que tenéis en mí un amigo, un protector tan fiel como desinteresado y tened confianza en Dios! ¡Dadme, os lo ruego, ese fragmento de carta de que hablais!

Ella se lo entregó y Gastón vió, en efecto, dos fragmentos de una carta que, habiendo sido rasgada por el medio, estaban unidos á la altura de un centímetro, de modo que juntandolos se podía descifrar su contenido.

La escritura era casi ilegible, y se componía de letras latinas. La carta estaba en alemán.

Gastón se halla felizmente bastante instruido en esta lengua para poder comprender el sentido de las pocas palabras que habían escapado á la destrucción de la carta; y evidentemente aquel era el final, por que en el extremo del papel se hallaba un nombre más ilegible aun que todo el resto.

Por el momento solo pudo descifrar la inicial, que era una V. Después seguían *a v ch*, según parecía; pero en cuanto á la terminación del nombre, que se perdía en una gran rúbrica, era imposible adivinarle.

En cuanto á las frases cortadas, sólo pudo descifrar lo que sigue:

«Lo que decis... lo siento... carácter violento... haría creer enfermedad... dar aviso... contestar pron... Habría

sus esfuerzos no consigue darme gusto. Pasa su tiempo en espiarme y en perseguirme con sus odiosas atenciones.

En cuanto á vos, parece aborreceros. ¡Y como yo no admito que se atreva á pronunciar delante de mí una palabra ofensiva, descarga entonces sobre mí su cólera, llenándome de injectivas y reproches!... ¡Un instante después siento estos accesos de furor y me pide perdón de ello!

¡Son escenas incesantes de este género que, á pesar de mis buenas resoluciones, me hacen inclinár á mi antigua violencia!... ¡Todo esto me atormenta y me entristece!

Gastón estaba livido durante el relato de la jóven; pero había escuchado sin interrumpirla, porque la voz le faltaba.

Sorprendida de su silencio, ella alzó los ojos, que había tenido inclinados al suelo mientras hablaba, y se puso consternada al ver la alternación de sus facciones.

—¡Dios mío! ¡Ya estais incomodado! ¡Ved como yo tenía razón no queriendo hablaros de tales absurdos! —esclamó desolada.

—¡Al contrario, hija mía, habeis hecho muy bien, y cuento con que siempre obreis lo mismo! ¡Soy vuestro amigo, el más sincero, el único que tenéis, mi pobre niña; y por este título merezco vuestra confianza la más absoluta. ¿Entendéis?... No hagais caso alguno de mis impresiones, y decidme *todo*... El Rojo, ¿se ha limitado á tener simples atenciones con vos?... ¿No se ha permitido tomar algunas libertades?

La jóven se ruborizó á esta pregunta tan directa, pero fué más bien por un sentimiento de indignación, porque alzando la cabeza con un movimiento de indecible orgullo, respondió:

—¡Oh, sí...! Ayer tarde quiso abrazarme... pero no lo repetirá, estoy segura... ¡Sabe de qué manera será recibido!

Gastón sintió un dolor agudo al escuchar estas palabras, presintiendo el grave peligro á que iba á estar espuesta la querida niña de su corazón,

de cuanto deja expuesto, con otros muchos detalles que omitimos en honor a la brevedad y a la falta de espacio para la inserción íntegra del mencionado escrito.

Detalla además los medios de que podría valer la ciudad de Barcelona a la que ofrece su invento, para reunir recursos suficientes destinados a la construcción de las baterías flotantes, y termina diciendo que si su pensamiento no tuviera en España la acogida que merece, se vería obligado, con gran sentimiento suyo, a ofrecerlo a otra nación, con la completa seguridad de que aquella que lo aceptara sería en breve tiempo la primera de las potencias navales.

Nos limitamos por nuestra parte a dar cuenta en las líneas que anteceden de la extensa carta que nos remite el interesado y a quien aconsejamos se dirija a aquellas personas, entidades ó corporaciones que por su posición, conocimientos, poder ó influencia, puedan apreciar la bondad del invento y sacarle a flote, si realmente reúne alguna de las condiciones que su autor indica.

NOTICIAS

Del extranjero

Un acaudalado negociante belga, establecido en Amberes, ha participado al señor Villa Urrutia, nuestro ministro en Bruselas, que pone a disposición del gobierno español, para la suscripción nacional, la cantidad de 50.000 francos.

Mr. Wegimont, que es la persona a quien nos referimos, no tienen relaciones mercantiles con España y su negocio principal es con los Estados Unidos, circunstancia que avalora su generosa largueza.

Al tipo que hoy se hallan los cambios, el donativo de Mr. Wegimont se eleva a más de mil onzas de oro.

La magnífica armería del señor Estruch, que poseía en la Rambla de Cataluña de Barcelona, acaba de ser adquirida, por la friolera de ciento cuarenta mil duros, por el joven capitalista francés Mr. Georges Paulhac, fabricante del papel de fumar marca Job.

De las islas: Mohón

Habiendo determinado el propietario de la Albufara de Alcudia don Joaquín Gual de Torrella, desecar el pantano que existe en dicha propiedad, ha encargado a la *Maquinista Naval* de esta ciudad, la construcción de una máquina de vapor horizontal con condensadores de fuerza de 45 caballos, y una caldera con hervidores y potencia de 61 caballos.

Esto supone para esta ciudad un adelanto digno de aplauso, debido a los asiduos estudios y diligencias de

los directores y trabajadores de dichos talleres. De lo que nos congratulamos por los beneficios que reporta a esta ciudad.

—El lampista don Lorenzo Conforte ha recibido el encargo del Parque de Artillería de esta plaza, para la construcción de cien lámparas para el alumbrado de los repuestos y baterías de la fortaleza de Isabel II.

—Varios comerciantes de esta ciudad no recibieron el jueves último por el vapor *Menorquin* los pedidos de harinas que habían hecho a Barcelona.

Al abrir la correspondencia supieron con extrañeza que el no haber recibido dichos óneros obedecía a la orden dada por las oficinas de Hacienda, de exigir un depósito de 30 pesetas por caja, ó una garantía del pago de la harina remesada, hasta cerciorarse de haber llegado al punto de su destino, mediante certificación de la Aduana receptora.

Los consignatarios y cargadores de aquella plaza han acudido al Gobierno de provincia reclamando en contra de tan cautelosa medida. Se cree, según cartas recibidas, que puede esperarse la revocación de la referida orden, sumamente perjudicial para el comercio en las presentes circunstancias.

Sóller

El movimiento de vapores en nuestro puerto en la presente semana ha sido como sigue: El *Lutis* entró el lunes por la mañana procedente del de Barcelona con la correspondencia, carga y gran número de pasajeros paisanos nuestros, procedentes de Francia. Volvió a salir dicho buque para la Ciudad Condal al anochecer del mismo día, con la balsa, pasaje y carga.

Ayer mañana fondeó procedente de Cete y Barcelona el de nuestra matrícula *León de Oro*, siendo portador de numeroso pasaje y variada carga. Debe salir hoy si fuerza mayor no lo impide, según nos han manifestado.

—El importe de las obras llevadas a efecto por la administración municipal en distintos sitios de esta localidad desde el 1 al 14 del mes corriente, asciende a 438'18 pesetas.

—A cosa de las tres de la tarde del jueves último, cubrióse el firmamento de gruesos nubarrones siendo acompañados de fuertes tronadas y un viento huracanado que hacía presagiar que iba a descargar sobre la población una terrible y grande tormenta. Afortunadamente se redujo a algún granizo y a una lluvia torrencial que duró muy poco tiempo. Durante ella cayeron algunas chispas eléctricas que causaron algunos desperfectos a la línea telefónica del Puerto y en la Estación Central.

Hoy el cielo se ha mostrado encapotado en las primeras horas de la mañana y a eso de las nueve una lluvia menuda y acompasada ha regado

nuestros campos durante una hora por lo menos, despejándose después el horizonte.

—Atentamente invitados por don Rafael Nicolau, Ecnómico de esta parroquia, hemos asistido esta noche a una reunión que ha tenido lugar en la Sala Consistorial, al objeto de tratar de la Suscripción Nacional para el fomento de nuestra marina de guerra.

En ella hemos visto lo más selecto y florido de la población, estando por lo tanto dignamente representados la propiedad, la banca, la industria y el comercio. La suscripción encabezada en el acto ha dado por resultado un total de 2.310 pesetas. La Junta auxiliar queda encargada de presentarla a los no invitados y a las sociedades industriales y recreativas, a fin de conseguir mayor aumento en la suscripción.—C.

22 de Mayo de 1898.

De la capítal:

De una manera unánime se ha extendido la aspiración de que se dedique especialmente a la defensa de estas islas, las cantidades que en la misma se recaudan con destino a la suscripción nacional.

Sin entrar en pormenores que no son indispensables para la inteligencia del asunto, podemos manifestar que faltan diversos elementos de notoria utilidad para completar la vigilancia y defensa de estas costas.

Si bien las autoridades militares han pedido al Gobierno cuanto concierne al servicio y han reclamado dichos elementos, la conveniencia de tenerlos montados no permite acaso esperar que sean remitidos desde Madrid con las lentitudes que la tramitación oficial ó las momentáneas estrecheces del Tesoro tengan que imponer.

Una cláusula del Real decreto que regula la suscripción, prescribe que se respete la voluntad de los donantes en cuanto a la aplicación de su donativo; y esto ha hecho pensar en la conveniencia de que gastos como el antedicho sean satisfechos perentoriamente con cargo a la suma ofrecida por la Diputación ó por el Ayuntamiento ó por las dos corporaciones juntas.

De esta manera se conseguirá seguramente dotar a los cuerpos encargados de la defensa de estas islas, de medios y aparatos de reconocido valor, logrando que puedan funcionar en plazo breve, pues nadie seguramente se opondrá a un propósito que beneficia a la región y al estado, conciliando ambos intereses.

En el Colegio de los Hermanos Ligeristas, calle del General Barceló, tuvo efecto anteayer por la tarde el reparto de premios entre los muchachos que asisten a las escuelas nocturnas gratuitas de San José establecidas en diversos puntos de esta ciudad. Antes de empezar el acto, el señor ecónomo de la parroquia de San Mi-

guel, Don Mateo Garau, pronunció un discurso recomendando la provechosa enseñanza que se da en dichas escuelas, procediéndose enseguida a la repartición de premios, consistentes en pafuelos, camisas, estampas y medallas.

Cantáronse varios coros, ejecutándose también diversas piezas en el piano.

En los exámenes de reválida para el título elemental, celebrados en la Escuela Normal de maestras de esta provincia han sido aprobadas las señoritas siguientes:

Doña Magdalena Rullán Solivellas, María Chamena Jaume, Catalina Juan Caldentey, Catalina Tomás Vives Oliver, Antonia Sirjes Tugores, Juana Ginard Riera, María Consuelo Vidal Casanovas, María Encarnación Vidal Casanovas, Margarita Oliver Delgado, Francisca Salom Alemany, Catalina Estelrich Reus, Antonia Ferragut Vidal, Juana Juan Mir, Catalina Llorens Canet y María Sancho Adrover.

Muchas personas nos han manifestado la extrañeza acerca de la interrupción en publicar nuestro folletín, a las que tenemos que manifestar que el acúmulo de original y las noticias importantísimas de la guerra han absorbido todo el espacio del periódico, impiéndonos publicar con regularidad las cuatro páginas de folletín.

Cuando las circunstancias nos lo permitan, como hoy, publicaremos el antedicho folletín y no extrañen si algunos días no aparece, pues será que asuntos más importantes reclaman su sitio.

El señor Alcalde de esta ciudad, siempre atento a nuestras indicaciones,—favor que le agradecemos,—y en virtud del sueldo que publicamos el jueves último llamándole la atención acerca del poco caso que hacen los propietarios de fincas ruinosas de los acuerdos del Ayuntamiento, nos manifestó ayer que la causa de ello es debido a la conjura en que parece están los maestros de obras particulares, de opinar siempre en contra del dictamen del maestro municipal, lo cual dá lugar a demoras que no están en su mano evitar.

Al agradecer al señor Losada sus explicaciones, debemos hacer constar que al publicar el sueldo de referencia, sólo nos inspiraba el deseo de evitar que en el día de mañana ocurran desagracias que todos después lamentaríamos.

Por orden del teniente de Alcalde señor Casanovas fueron conducidos al depósito de Capuchinos dos individuos que alegando ser obreros sin trabajo, recogían diariamente varios bonos de las *Cocinas Económicas*, que vendían después a otros, gastando su producto en alcohol.

Nos consta, además, que dicho señor

como los demás de la Junta, están dispuestos a tomar medidas energicas para evitar que continúen cometiéndose abusos como el denunciado y que siempre redundan en perjuicio del mismo obrero.

Por causa del mal tiempo tuvo ayer que entrar en nuestro puerto el bergantín goleta *Pedro Mutules*, de la matrícula de Ibiza, que desde Lisboa se dirigía a Gerona y no pudiendo continuar su viaje, tuvo que entrar de arribada forzosa.

Esta mañana en el Instituto Balear continuará los exámenes de Historia Universal, formando tribunal los catedráticos señores Herreros, Llopis y Oliver.

En vista de las numerosas quejas que venimos recibiendo, nos vemos en el caso de llamar la atención del señor Alcalde, acerca del mal olor que despiden el piso donde tienen su parada los carruajes de alquiler, en la calle de la Marina, lo cual, no sólo es un inconveniente para las muchas personas que a todas horas del día transitan por aquel sitio, sino que viene a ser un peligro constante para la salud de aquellos vecinos.

Esperamos que el señor Losada, dará las órdenes oportunas para que dicho punto sea barrido y regado como se hacía en años anteriores, al llegar a esta época.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado una circular encargando a los Alcaldes de los pueblos, fuerzas de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de Bartolomé Amengual, soldado prófugo del regimiento regional número 2, y en caso de ser habido lo pongan a disposición de la autoridad militar respectiva.

Para ocupar la plaza de secretario interino de las oficinas de Instrucción Pública de esta provincia, vacante por defunción de don Tomás Forteza, ha sido nombrado nuestro querido amigo el oficial primero de las mismas don José Rosselló.

Le felicitamos.

La suscripción mensual para el sostenimiento de las *Cocinas Económicas*, mientras duren las actuales circunstancias, ascendía en el día de ayer a 2.387'75 pesetas.

Hemos observado que desde hace algunos días se hallan paralizadas las obras de construcción de una nueva acequia que se venían efectuando en la plaza de la Constitución.

Como con ellas ha quedado interrumpido el tránsito de carruajes, por la vía lateral derecha del paseo del Borne, y el libre tránsito por dicho paseo, fuera de desear que el señor Alcalde, diera las órdenes oportunas para la continuación de dichas obras a fin de que la expresada vía quedará expedita lo más pronto posible.

El señor Gobernador Civil de la provincia recibió ayer dos telegramas de la Dirección General de Establecimientos Penales, suplicándole que ordene la busca y captura de los presos Manuel Monterín (a) Palanqueta y José Mogadón Mesa, fugados ambos de la cárcel de Tineo (Oviedo) el día 7 del actual, y la de Alonso Pérez Rojas, fugado de la de Gausin el día 11 del corriente.

El señor Alcalde castigó ayer con una fuerte multa a varias mujeres que la noche anterior habían promovido un escándalo en la vía pública.

Por el Juez de instrucción del partido de Iuca, cita a los que se crean perjudicados por la sustracción de dos cerdos de un cercado del término municipal de Llubi, para que en el término de diez días, comparezcan ante dicho Juzgado, al objeto de declarar en la causa que por este motivo se le instruye.

El señor Gobernador de la provincia, ha concedido uso de carabina y bayoneta a Miguel Mulet Barrera y Damián Mulet Fiol, guardias particulares jurados del predio *Puig de Ros* del término municipal de Lluchmayor. Igual permiso se ha concedido a Sebastián Sastre Barrera, nombrado para ejercer igual cargo que anteriores en el predio denominado *Sa Mina*, de dicho término municipal.

El señor Juez de instrucción de la Comandancia de Marina de esta provincia, cita, llama y emplaza, a los que se crean dueños de tres bultos de tabaco que flotando en el mar fueron recogidos por fuerza de la escampavía *Constante*, en esta bahía frente a *Cas Catalá*, el día 4 de Marzo último, para que en el término de 30 días se presenten

No se atrevía a enterar claramente a aquella inocente y pura criatura de la inminencia del peligro... Se estremeció a la idea de lo que podía suceder, y un rugido de cólera se escapó de su pecho pensando en lo que podían tentar la audacia y la perversidad de aquel hombre.

¡Ah! sería preciso arrebatarla a la fuerza para preservarla de las garras de aquel monstruo, y Gastón estaba decidido a intentarlo todo antes que resignarse a semejante dolor.

Por el momento exigió de Iлона la promesa formal de no quedarse sola con el Rojo, y esto bajo ningún pretexto. Ella se comprometió a todo lo que él deseaba, feliz de poder tranquilizarle un poco.

Gastón recordó entonces haberle llamado la atención en aquellos últimos tiempos las continuas entradas y salidas en la sala de estudio, y durante sus conversaciones al aire libre.

Gastón pasaba todas las penas del mundo para contener su impaciencia a cada nueva aparición de Juan-Jacobo; pero, en fin, se decidía a marcharse queriendo evitar un rompimiento con aquel miserable.

Recomendó mentalmente a Iлона a la protección de la Virgen, y recomendándole una vez más su promesa, le dijo adiós, para encontrarse con todas sus angustias en cuanto se vió solo y lejos de ella.

Hasta por la mañana siguiente, en que muy temprano tomó el camino del chalet, se sintió asaltado por los cuadros más siniestros y más desgarradores de su corazón. Su ardiente imaginación no le dejaba ni tregua ni reposo.

No experimentaba más que un deseo, que un objeto, el de conseguir colocar a su protegida en alguna casa de educación, como el convento de las Ursulinas de Porentruy, y sustraerla así al peligro que la amenazaba.

¿Pero cómo lograría llevar a cabo este proyecto?

Iлона, el objeto de tanta solicitud, parecía haber adivinado los tormentos que torturaban el alma de su protector, porque saliéndole al encuentro le mostró un rostro tan alegre, tan fresco y sonriente, que esta visita dispuso por un instante los secretos temores de Gastón.

—¡Ah! ¡ya habeis venido!—exclamó tendiéndole la mano. ¡Qué sorpresa más dulce el veros tan temprano! Pero casi lo esperaba y esto me ha distraído durante mi lectura,—añadió ruborizándose de una manera encantadora y como si hubiera cometido alguna falta.

El cambio de los sentimientos de Gastón fué tan violento, se sintió tan feliz al verla tan indiferente y alegre, que no supo contestar una palabra.

—¿Pero qué teméis? continuó ella.—¿No me decís nada!... ¡Qué pálido estáis!... ¡Decididamente desde hace unos días no estais bueno.

—No, no, Iлона, no es nada, creedme. Un poco de fatiga y nada más. Calmaos,—añadió sonriendo para tranquilizarla.

—¡Tanto mejor, a Dios gracias!—dijo ella con un suspiro de satisfacción.

—¿Y vos, Iлона, estáis bien?

—¡Oh! ¡perfectamente bien!

—Y... el Rojo... ¿ha vuelto a las suyas?

—¡Oh, no!—respondió ella riendo, sin comprender su angustia y sacudiendo su linda cabeza con aire de enfado infantil que le sentaba a las mil maravillas.—Me encerré en mi cuarto, dejándole que me llamara y buscara en vano.

Esta mañana se ha visto obligado a ir a Sisigen, de suerte que me veo libre de su odiosa presencia durante algunas horas.

Pero ya me olvidaba de nuevo de hablaros de una cosa. Ayer fui bastante aturrida para no mostraros esto. Y sacó de su seno un pedazo de papel.

—Ya recordareis—añadió—de haberme preguntado un día si yo no había conseguido ver una de las cartas que el Rojo traía de sus excursiones a Lucerna...

—Sí, sí, los recuerdo perfectamente.

—Pues bien, aquí tenéis un pedazo de una de esas cartas.

—¡Qué decís!

Y Gastón iba a apoderarse del pedazo de papel, cuando la joven pareció arrepentirse, y palideciendo estrechó el papel contra su pecho.

ten ante dicho Jugado; pues de no verificarlo y son habidos, les parará el perjuicio á que haya lugar.

Para los efectos de reclamación se hallan de manifiesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Mercadal, los padrones industrial y de cédulas personales, para el año económico de 1898 á 99.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Losada celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las doce de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró de un oficio del señor Juez de instrucción de este partido, participando haber sobreesido provisionalmente la causa que estaba instruyendo por denuncia del Ayuntamiento, sobre sustracción de cemento.

Se enteró también de otra comunicación del señor Gobernador civil de la provincia, autorizando la exención de subasta, para las obras de desmonte del Cementerio católico de esta capital y varias otras.

A propuesta de la Comisión de Cementerios se aprobó traspasar á nombre de doña Juana Maria Barceló, la sepultura inscrita á nombre de don Miguel Barceló.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad á don Antonio M. Palmer, que así lo tenía solicitado.

Se concedió permiso á don José Vich Quetglas para instalar un motor á gas en la casa número 14 de la calle de Enrich.

En vista de los dictámenes emitidos por la Comisión de Obras se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se aprobó el acta definitiva de las obras de empedrado de la calle de la Merced y las de las aceras de la calle de San Miguel, en el trozo comprendido entre la calle de los Olmos y Rinconada de Santa Margarita.

Acto seguido se reprodujo el dictamen de la Comisión de Obras, sobre las que se están verificando en una casa de la calle de San Jaime, y el dictamen formulado contra el mismo por el concejal é individuo de la referida comisión señor Mulet.

Pasado á votación el voto particular del señor Mulet, quedó aprobado por unanimidad.

A propuesta del mismo señor Mulet, se acordó solicitar del Gobierno destinar las 50.000 pesetas que el Ayuntamiento tiene acordado para la suscripción nacional, á gastos de defensa de la isla.

Se suscitó un pequeño incidente entre los señores Serra y alcalde, sobre el inventario municipal, por alegar el primero que no había sido avisado mas que una vez, y sosteniendo el que lo había sido por dos veces sin que ninguna de ellas asistiera á la reunión.

Pidió de nuevo la palabra el señor Mulet quejándose amargamente de lo poco que cumplen con su deber los individuos de la guardia municipal, en cuanto se refiere á reprimir los desmanes de los chiquillos pidiendo para dicho Cuerpo un voto de censura.

El señor alcalde dijo que mientras el vecindario de Palma no cambie de proceder no es posible poner remedio al mal.

Y después de algunos otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
No hay ministro-Honor á Deschamps.

Madrid 23 á las 2'10 t.
Nada definitivo hay aun respecto á la cartera de Estado.

La reina ha concedido la cruz del Mérito Naval con distintivo rojo, pensionada, al capitán del trasatlántico *Montserrat*, señor Deschamps.

La reina le regalará las insignias, mañana cuando vaya á Palacio.

Una interpelación

Madrid 23 á las 4'45 t.
En el Congreso el señor Villaverde ha interpelado al Gobierno acerca del uso de las autorizaciones concedidas al Ministro de

Hacienda. Considera que acaso sea peligroso el aumento de los billetes y combate la escesiva acuñación de plata.

Noticias de Lores

Madrid 23 á las 6 t.
De Londres dicen que los tripulantes del *Telesfora* aseguran que en la marina norteamericana reina un gran desconcierto.

El periódico *Daily Mail* asegura que se trabaja activamente para enviar 20.000 yankees á las islas Filipinas.

Una expedición

Madrid 23 á las 6 t.
La expedición que ha salido de Tampa la manda el cabecilla Lacret.

Lleva muchas armas y 75 mulas.

Quedan reparadas las averías que sufrió el cable entre Cienfuegos y Santiago.

En Nuevo-York

Madrid 23 á las 6 t.
Nueva York.—Se acentúa la impaciencia de los yankees por ignorar qué clase de relaciones tiene su gobierno con Máximo Gómez y Calixto García.

Los marinos ingleses van aumentando su pesimismo al hablar del fracaso de la operación de los yankees contra Puerto-Rico.

Barcos á Filipinas

Madrid 23 á las 6'10 t.
Londres.—Han teleografiado al *Morning Post* que salió de California el *Monterrey* acompañando un trasporte con carbón.

Calculase que tardará unos cuarenta días en llegar á Manila.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados.
Nacimientos: Día 19.—Varones 1.—Hembras 1.
Día 20: Varones 1.—Hembras 1.
Día 21: Varones 1.—Hembras 4.
Matrimonios: Día 19.—Don Bartolomé Tomás Tous con doña Rafaela Real Estelrich.
Día 20: Ninguna.
Día 21: Ninguna.

Defunciones: Día 18.—Catalina Garrau Pericás, 1 mes, Hostalets, sin asistencia facultativa—Arnaldo Abraham García, soltero, 25 años, Secar del Real, tuberculosis—María Matas Valls, 2 meses, c. de la Estrella, enteritis.
Día 19: Andrés Serra Covas, 2 años, c. de Caro, crup.—Andrés Jaume Palou, 3 años, carretera de Manacor, bronquitis.
Día 20: Francisco Covas Oliver, viudo, 73 años, c. de Despuig, asistencia.—Antonio Ambrosio Umbert, casado, 60 años, bronquitis crónica.—Francisco Estelrich Soler, casado, 60 años, c. del Palau, erisipela reumática.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargado, hay cirrus stratus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado de la mar.—Picada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pl.—Ninguna.

Incendias.—Soplaba fresquito el viento al tercer cuadrante, recalaba marejadita picada del viento, el cielo despejado en su zenit, stratus en el horizonte y elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Fué refrescando á medida que el sol tomaba altura, á medio día era fresquito. No aumentó su fuerza en el curso de la tarde y calmó al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entró de arribada el bergantín goleta español matricula de Ibiza nombrado *Pedro Matutes* procedente de Lisboa y con destino á Génova. No hubo más salida que el pailebot *Balear* para Ciudadela. A última hora entró la balandra *San Miguel* de Ibiza, primera procedencia Motril.

Buques fondeados: Día 23.—Balandra española *San Miguel*, de Ibiza.

Buques despachados: Día 23.—Polarca goleta *Nueva Teresa*, de 87 ton., para Alcudia.—Laud español *San Antonio*, de 50 ton., para Argel.

Matadero: Día 23.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos

1.—Terneras, 3.—Carneros, 2.—Ovejas, 10.—Borregos, 0.—Corderos, 79.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 98.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	59 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Islaña Marítima.	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 23 de Mayo.	
Interior.	48 30
Exterior.	59 85
Amortizable.	61 00
Cubas 1886.	62 10
Cubas Nuevas 1890.	50 70
Banco de España.	334 00
Tabacos.	197 00
Franco.	78 56
Libras.	00 00
Aduanas.	77 50
Filipinas.	59 75

Madrid 23 de Mayo.	
Interior.	47 80
Exterior.	60 38
Amortizable.	00 00
Cubas.	61 87
Colonials.	00 00
Nortes.	20 00
Francia.	17 35
Madrid.	00 00
Paris.	34 43
Cubas 1890.	49 87

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 20 de Mayo de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
322	2	6	2	318

NOTICIAS

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

No se lo explican.—Desconfianza
Madrid 23 á las 10'15 m.

Washington.—El gobierno intenta vanamente dar explicaciones de cómo llegó á Santiago de Cuba la escuadra española, ignorando el almirante Sampson y el comodoro Scheley, apesar de haberseles ordenado que se dirigieran á Santiago de Cuba por diferentes itinerarios y de haber destinado monitores y cañoneros auxiliares á vigilar aquellos contornos. No se explica como llegó la escuadra del almirante Cervera sin ser vista por dichos buques.

Se espera dentro de poco un combate naval.

Aumentan la desconfianza en la opinión pública y de una manera extraordinaria las precauciones en los puertos del Sur, por temor de que los españoles intenten el bombardeo de alguno de ellos.

Ha sido preso en Fortmonral, un español sosuechoso de espionaje.

De la voladura de la fábrica de pólvora de Hewille (Indiana) han resultado tres muertos é infinidad de heridos.

Háblase de una reclamación que se hará al Canadá con motivo de haber quedado allí el señor Dubose, ex-secretario de la legación española.

Telegrafian de California, que los vapores que van á Manila tardarán cincuenta días.

La expedición la compondrán 20.000 hombres, pero los preparativos están muy atrasados, pues sólo hay preparados dos trasportes.

Telegrafian al *Herald* la noticia de que el coronel Castelvi se-

questró en Santiago, á una hermosa joven cubana. Cuando los parientes trataron de rescatarla, el coronel y sus amigos mataron á tres de aquéllos.

El capitán del 'Montserrat'

Madrid 23 á las 10'15 m.
El capitán del trasatlántico *Montserrat*, señor Deschamps, visitará hoy al señor Correa, al objeto de entregarle los pliegos que le encomendó el general Blanco.

Dícese que entre ellos figuran las proposiciones que Máximo Gomez hizo al Gobierno insular para someterse.

Otros dudan de la certeza de esta versión.

Buques á la vista

Madrid 23 á las 10'15 m.
De la Habana telegrafian al *Heraldo de Madrid* que aumenta el número de barcos que mantienen el bloqueo de aquel puerto, viéndose ahora diez y seis, entre ellos algunos importantes.

Se esperan muy pronto sucesos de interés.

Habla Bismark

Madrid 23 á las 10'15 m.
Nueva York.—Un redactor de *The Journal* ha celebrado una nueva entrevista con el príncipe de Bismark.

Este dijo que los ingleses y los yankees en sus aproximaciones, se han olvidado de que también son primos de los alemanes, como miembros de la gran familia teutónica.

Añadió que son proverbiales la traición y la arrogancia de la política británica y juzga que todas las alianzas con Inglaterra siempre resultan inútiles.

Bismark considera, además, que el acuerdo anglo-yankee carecerá de todo valor práctico, ya que España no merece ni puede sufrir la misma suerte que Portugal ó Dinamarca.

Mac-Kinley disgustado

Madrid 23 á las 10'30 m.
Washington.—Mac-Kinley se encuentra disgustado de que se divulguen noticias referentes á las disposiciones de guerra.

En lo sucesivo solo las conocerán Mac-Kinley, Alger y Long.

Han llegado á Tampa 200 cubanos al mando de Sanguily, que los ha reclutado en los Estados Unidos.

Continúa el disgusto en Nueva York y se toman grandísimas precauciones.

Cuestiones anglo-yankees

Madrid 23 á las 10'30 m.

Londres.—Se apresuran las negociaciones entre Inglaterra y los Estados Unidos para ponerse de acuerdo en las cuestiones que produjeron divergencias.

Inglaterra se aprovechará de su situación para obtener ventajas á costa del menor esfuerzo posible.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada
TELEGRAMAS
Peticiones

Madrid 23 á las 4 t.
En la sesión del Congreso, el señor Salmeron pidió que se pague en pesetas el próximo cupon de los valores del exterior.

El señor Ojeda, pidió que se fortifiquen, el campo de Gibraltar y la costa del estrecho.

El señor Puigserver contestó que el señor Correa se ocupa ya de este asunto, añadiendo que el patriotismo le impedía hablar.

Visita.—Despedida

Madrid 23 á las 7'30 n.
Han visitado al señor Auñon

los señores León y Castillo y Martínez Campos, una comisión del consejo Supremo y otra de la Junta condicadora de la Armada.

El señor Gullón se ha despedido del personal del ministerio de Estado, cambiándose con el subsecretario frases de alta consideración.

En el Senado

Madrid 23 á las 7'30 n.
La sesión del Senado ha revestido hoy algún interés á consecuencia del incidente ocurrido entre los señores Conde de Guendulain, Conde de Luque, Martínez y Pacheco, acerca de la legalidad ó no legalidad del procedimiento de los barcos yankees que hizaron la bandera española frente á Guantánamo.

Los señores Conde de Guendulain y Conde de Luque, creen que el hecho es legal bajo el punto de vista del derecho internacional, aunque está condenado por el procedimiento.

Disposición

Madrid 23 á las 9'30 n.
Se ha dispuesto que los excedentes de cupo de 1897, llamados al servicio activo, que tengan hermanos en las filas y no hayan podido acreditarlo se les licencie por un trimestre.

Un nuevo buque

Madrid 23 á las 9'30 n.
Dícese que se ha adquirido un nuevo buque trasatlántico, el cual zarpará en breve de Alemania con rumbo á Cadiz, donde será armado con objeto que sirva de aviso á la escuadra.

Esta noche, conferenciaron los señores Auñon y Cámara, recibiendo éste las últimas instrucciones.

Es muy probable que mañana salga para Cadiz.

Confirmación.—Declaraciones

Madrid 23 á las 10'15 n.
E' Times confirma la noticia de que están en desacuerdo Mr. Mac-Kinley, el ministro de la Guerra y los generales Merrit y Myles. Preocupa la atención del Gobierno yankee la actitud de los insurrectos.

Mendez Toca, ha declarado que los rebeldes carecen de armas y municiones y que muchos de estos rechazan el protectorado yankee.

Contra Zola.—Otras noticias

Madrid 23 á las 10'15 n.
En Versalles ha tenido efecto la sesión para la vista del proceso instruido contra el escritor francés Emilio Zola.

El embajador de Inglaterra en esta capital, ha desmentido que existan reclamaciones por parte de su Gobierno, ni que se hagan preparativos militares en los campos de Gibraltar.

S. M. la Reina, entregará mañana al capitán del *Montserrat*, las insignias de la Cruz que le ha sido concedida.

Estas le serán colocadas en el ministerio de la Guerra.

Almuerzo

Madrid 23 á las 10'15 n.
Los diputados y exdiputados carlistas y los jefes de algunas provincias, han almorzado hoy en casa del marqués de Cerralbo, acordando activar los trabajos que están llevando á cabo.

Una noticia

Madrid 23 á las 10'45 n.
La cuestión pendiente entre los señores Azcárraga y Sánchez Mira, ha sido sometida á un tribunal de honor, supuesto de los señores Polavieja, como Presidente, y los generales Ceballos, Escalera, Contreras y marqués de Vallecarrato.—Mencheta

FERRO-CARRILES



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MAYO 24

1879.—Se con edieron privilegios reales.

MARTES

143 | Santos Silvano y Vicente | 222 mártires.

MAYO 25

1464.—Se pagó el salario al corredor y trompetas que publicaron la paz entre los reyes de Aragón y Castilla.

MIÉRCOLES

144 | San Gregorio VII y santa María M. gilelona Pazzi.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL' and 'APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

VIAJE DE RECREO á las maravillosas Cuevas del Drach y visita al lago de los FRANCÉSOS descubiert por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor IDA Y VUELTA EL MISMO DIA Precios de entrada á las mismas De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 150 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

CALZADO SUPERIOR Confección esmerada, elegante y sólida Para la presente estación se dispone de un variado surtido en pieles de color para toda clase de calzado confeccionado á medida. PARA CABALLERO: completo surtido en botines, brogueines y zapatos de varios formas. PARA SEÑORA: notable colección de zapatos y pelacas color, última novedad. PARA NIÑOS: Estenso surtido de toda clase de calzado en negro y en color. Precios económicos ZAPATERIA PARETS San Nicolás, 1-Quin, 23-PALMA

GRUTAS DEL PIRATA Situadas en el predio 'San Forteza' término de Manacor Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas. Le mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público. El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta. Los guías v van en Manacor: Andrés Frau y Saneó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Darás, calle del Barracar, número 6. El conductor Juan Lloñ y Darás (s) Calle, trasportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros. Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma. Los car uajes paran en la misma entrada de las grutas

Vinos puros de Binisalem En el acreditado Colmado LA PROVIDENCIA, de Vicente Pomar, se expenden dichos líquidos garantizados y á los precios siguientes: A 0'3, 0'40 0'45 y 0'50 litro. Servicio á domicilio

Impotencia debilidad genital, Espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. V. por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 84 y 86. Centro farmacéutico.

PIANOS CASA PERELLO 19--UNIÓN--19 Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á DUROS MENSUALES se le regalará el mismo al vencimiento del contrato. Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solides y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años. Grandes novedades en música en todo género sin competencia. Casa PERELLÓ-Palma-UNION, 19

Imprenta de Amengual y Muntaner

Se alquila Un espacioso primer piso que reúne toda clase de comodidades, situado en la calle de la Alfalfa, número 27. En la misma casa, piso segundo, infórmanse.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le den entorpecimiento aerio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Osdena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Osdena, 6.

Elixir Estomacal de Salz de Carlos Curación segura del 88 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, dilatación del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Se vende una sillería casi nueva, estilo Luis XV. En esta imprenta darán razón. Alquiler Se desea alquilar una tienda de comestibles con toda su estantería. Para informarse: calle de San Juan, número 22.

VENTA Se desea vender un bilhar. Para informarse, dirigirse al café de 'Can Pepes', Plaza de Atarazanas. Hay una señora que desea habitación y comida á dos caballos. Precio económico. Informes: Pelaires, 86, principal.

Advertisement for AUMENTA TÓNICO ORIENTAL and AGUA FLORIDA. Includes text: 'AUMENTA TÓNICO ORIENTAL cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO PERFUMA' and 'AGUA FLORIDA REFRESCANTE Y DURADERO'.

¡AGRICULTORES! Emplead el AZUFRE GRIS de Biabaux PARA LA CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES DE LA VINA Mildew, Anthracnosis, Oidium y destrucción de todos los insectos y parásitos que le son perjudiciales. El AZUFRE GRIS DE BIABAUX superior y más barato que el sublimado se emplea con éxito para combatir las enfermedades del Olivo, Naranja, Limonero y demás frutales. El AZUFRE GRIS DE BIABAUX, destruye los pulgones, hormigas, caracoles y otros insectos atacan y dañan los tomates, patatas y otros vegetales. El AZUFRE GRIS DE BIABAUX obtuvo Medalla de Oro en el último concurso de Montpellier. De venta en las principales Droguerías Para informes: dirigirse á FOSTER SERRA Y C.º—Palacio, 14

Temporada de Verano ALMACÉN DE PAÑERÍA, SASTRERÍA, LENCERÍA Y DEMAS ARTICULOS DE Buenaventura Fuster y Fuster Calle 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll, 9º y 9º La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros los que pone á disposición de su numerosa clientela donde no ándo encontrarán géneros de buen gusto á la par que A PRECIOS MUY REDUCIDOS GRAN LIQUIDACION en lanas para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 3 cuartos en adelante. Galera de 6 á 12 PARADA DEL TRANVIA Plaza de Coll de 9º á 9º